
 

 

Viernes 12 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Redes de Poder 

(2024-04-12, Redes de Poder, Reporte Índigo, . 3)  

Este viernes, Lucy Meza, candidata del Frente Amplio a la gubernatura de Morelos, se reunirá 
con importantes cámaras empresariales como Coparmex, al frente de José Medina, ADIEM, 
dirigida por Eduardo Rafael Aguilar; CANADEVI, de Luis Alberto Moreno; Coparmex Morelos, al 
frente de Saúl Medina; CMIC, liderada por Luis Méndez y CANIRAC, presidida por Ignacio 

Alarcón entre otras, con el objetivo de firmar un Acuerdo por la Reactivación Económica. La 
estadística indica que el 87 por ciento de los habitantes se siente inseguro en los 36 municipios 
de Morelos, por lo que Meza busca abordar durante el encuentro esta problemática y plantear 
una iniciativa que pretende combatir la inseguridad y crear un ambiente propicio para atraer 
inversiones, generar empleo, promover la vivienda y garantizar un crecimiento económico. 
 
A la Sombra 

(2024-04-12, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  

Que en Morelos, aproximadamente la mitad de la población carece de acceso a productos de la 
canasta básica debido a la pobreza laboral. Esta situación es un claro indicador de los desafíos 
que enfrenta la entidad, especialmente con el cambio de gobierno inminente. Ante esta realidad, 
la candidata de la coalición Dignidad y Seguridad por Morelos, Vamos Todos, Lucy Meza, 
convoca a representantes destacados de varios sectores para firmar un acuerdo de Reactivación 
Económica. En este evento, se reunirán miembros de la Coparmex a nivel nacional y local, 
presididos por José Medina Mora y Saúl Medina, respectivamente. También estarán presentes 
representantes de la CMIC, encabezados por Luis Méndez Jaled, y de la CANADEVI, liderada 
por Luis Alberto Moreno. La participación de Canacintra local, dirigida por Eduardo Medina, y la 
representación femenina a través de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias 
(AMEXME), liderada por Ivett Bonifaz, serán fundamentales. 

El Sol de Córdoba (sitio), El Sol de Orizaba (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
¿Impulso de construcción terminó? Producción industrial se contrajo en febrero 

(2024-04-12, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), )  

La actividad industrial de México se contrajo en febrero debido a la debilidad en los sectores de 
la construcción y la minería. La producción industrial disminuyó un 0.14% en el segundo mes de 
2024, después de un avance del 0.23% en enero. La industria de la construcción cayó un 2.49%, 
principalmente debido a una disminución en la edificación. Por otro lado, la manufactura aumentó 
un 0.54%, impulsada por un mayor dinamismo en las exportaciones y la producción de equipo de 
transporte. Los analistas sugieren que el nearshoring y el crecimiento de la industria automotriz 
serán factores clave para un mejor desempeño en las manufacturas. Sin embargo, el crecimiento 
de la actividad industrial puede verse afectado por la incertidumbre política y económica. 
 
Planea CAF poner centro en Acapulco 

(2024-04-12, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13)  
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El Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) planea abrir un Centro de Resiliencia 
para destinos Turísticos en Guerrero, México, con sede en Acapulco. El objetivo es aprovechar 
la experiencia del puerto en su reconstrucción tras el huracán Otis. El CAF firmó un memorándum 
de entendimiento con la Secretaría de Turismo para desarrollar proyectos de turismo sostenible 
y resiliente. El banco también planea lanzar una guía de inversiones verdes en colaboración con 
la ONU Turismo, para facilitar créditos para la construcción de hoteles y centros recreativos. 

La Prensa,  
 
Presentan saco biodegradable que reduce impacto ambiental en las construcciones 

(2024-04-11, Redacción, Miradas (sitio), )  

La empresa de cemento Ultracem ha lanzado un producto innovador llamado 'Ecosac', un saco 
biodegradable diseñado para reducir la huella de carbono y promover prácticas sostenibles en la 
industria de la construcción. El saco se desintegra durante el proceso de mezclado del concreto, 
minimizando los desechos y mejorando la organización y la limpieza en el lugar de trabajo. 
Ultracem, con más de 1.300 empleos directos e indirectos, ha consolidado su presencia en el 
mercado colombiano y ha registrado un aumento significativo en las ventas de toneladas de 
cemento en 2023. La empresa tiene como objetivo reducir su huella de carbono en un 15% para 
2025. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Falla FGR en mayor caso de huachicol 
(2024-04-12, Abel Barajas, Reforma, . 1)  

La Fiscalía General de la República (FGR) no logró acreditar la omisión de dos ingenieros de 
Pemex acusados de sustracción por omisión de gasolina en el poliducto Tuxpan-Tula. El juez 
dictó sentencia absolutoria ya que uno de los ingenieros ni siquiera fue a trabajar ese día y el otro 
no estaba encargado de monitorear las zonas donde supuestamente se desviaron los 
combustibles. La FGR aún puede impugnar la absolución. 
 
Dan prórroga a afectados por Otis 

(2024-04-12, Antonio Hernández, El Universal, . 25)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) ha anunciado una prórroga de seis meses para los 
clientes afectados por el huracán Otis en los municipios de Acapulco y Coyuca de Benitez, en 
Guerrero. Esta prórroga permitirá a los afectados contar con facilidades en el pago de capital e 
intereses de sus créditos hasta el 31 de octubre. La ABM también ha informado que los bancos 
están trabajando en la reestructuración de los créditos hipotecarios de los clientes afectados, a 
través de la reprogramación de pagos atrasados y la ampliación del plazo original del crédito. 
 
La Guardia abandona a candidatos en la noche 

(2024-04-12, José Antonio López, El Universal, . 1,6)  

Algunos candidatos protegidos por el gobierno federal en México han revelado que los miembros 
de la Guardia Nacional que les han sido asignados como escoltas los abandonan por la noche 
debido a la falta de viáticos para hospedaje. Esto ha llevado a que los elementos se retiren a sus 
cuarteles, que en ocasiones se encuentran a una o dos horas de distancia. Además, algunos 
candidatos han recibido solo un botón de pánico como medida de protección, lo que consideran 
insuficiente. 
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Pagarán las pensiones con obras, decomisos... 
(2024-04-12, Isabel González, Excélsior, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, detalló que el Fondo de Pensiones para 
el Bienestar no solo se financiará con el dinero no reclamado por los trabajadores a sus afores, 
sino que también se utilizarán recursos confiscados por el Instituto para Devolverle al Pueblo lo 
Robado y las utilidades de empresas como el Tren Maya y Mexicana de Aviación. Además, se 
utilizarán recursos generados por terrenos y bienes del Fonatur. La iniciativa busca proteger los 
recursos y dejarlos en reserva para que los trabajadores puedan reclamarlos en el futuro. 
 
La banca amplía los apoyos por el huracán Otis 

(2024-04-12, Redacción, Excélsior, . 6)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) ha anunciado la ampliación de los apoyos a los 
clientes afectados por el huracán Otis en los municipios de Acapulco y Coyuca de Benitez. La 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha extendido por 6 meses las facilidades 
otorgadas a la banca para continuar apoyando a los clientes que, habiendo tomado el beneficio 
del diferimiento del pago de capital e intereses, aún requieran de un apoyo adicional. Los apoyos 
se aplicarán a todas las carteras y, en particular, a las micro, pequeñas y medianas empresas 
afectadas. 
 
México denuncia a Ecuador y demanda a la ONU expulsarlo 

(2024-04-12, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1,6,7)  

El gobierno de México ha presentado una demanda contra Ecuador ante la Corte Internacional 
de Justicia por la irrupción de fuerzas especiales en la embajada en Quito para arrestar al ex 
vicepresidente Jorge Glas. México también solicita la suspensión de Ecuador como miembro de 
las Naciones Unidas hasta que se ofrezca una disculpa pública, se reconozca la violación al 
derecho internacional y se garantice la reparación del daño moral. Además, México pide que se 
establezca el precedente de expulsar a cualquier país que actúe de manera similar de la ONU. 
 
Suspender a Ecuador en la ONU si no se disculpa, exige México 

(2024-04-12, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1,2,3)  

México ha solicitado a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) que Ecuador sea suspendido de la 
ONU hasta que se disculpe por la agresión a la embajada mexicana en Quito. México exige que 
Ecuador reconozca que violó los principios del derecho internacional y busca reparación por el 
daño moral infligido. México también está considerando presentar acusaciones penales contra 
funcionarios ecuatorianos. 
 
Pide a ONU expulsar a Ecuador 

(2024-04-12, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

El gobierno de México ha formalizado una denuncia contra Ecuador ante la Corte Internacional 
de Justicia por la violenta irrupción de sus fuerzas policiales en la embajada mexicana en Quito. 
México también ha solicitado a la ONU la expulsión de Ecuador de la organización hasta que 
emita una disculpa por sus actos. El secretario general de la ONU, António Guterres, espera que 
las tensiones entre ambos países sean tratadas mediante el diálogo. 
 
'Me gustaría que Ramirez de la O siguiera en SHCP' 
(2024-04-12, Salvador Camarena, El Financiero, . 1,24,25)  
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En una entrevista exclusiva con EL FINANCIERO, Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia 
de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia, expresó su deseo de que Rogelio 
Ramírez de la O continúe al mando de la Secretaría de Hacienda en caso de ganar las elecciones. 
Además, destacó que su gobierno sería uno con disciplina fiscal y financiera, y que defendería la 
autonomía del Banco de México. También mencionó que su gobierno aceleraría la transición 
energética y se enfocaría en temas ambientales. 
 
Sector industrial no logra sostener dinamismo; otra vez cae en febrero 

(2024-04-12, Redacción, El Economista, . 1,23)  

La actividad industrial en México cayó un 0.1% en febrero, después de registrar un crecimiento 
en enero, afectada principalmente por los sectores de construcción y minería. Las analistas de 
Monex señalan que las perspectivas son mixtas, con un debilitamiento en el sector de la 
construcción y las manufacturas, pero esperan que el proceso de relocalización de las cadenas 
de suministro impulse la inversión, las exportaciones y el crecimiento industrial en el país. 
 
Bancos amplían prórroga a deudores afectados por Otisen Acapulco y Coyuca de 
Benitez 

(2024-04-12, Redacción, La Crónica de Hoy, . 18)  

La Asociación de Bancos de México ha extendido la prórroga de pago de créditos a los habitantes 
de Acapulco y Coyuca de Benitez, afectados por el huracán Otis, por un año completo. 
Inicialmente, se había otorgado un diferimiento de seis meses, pero ahora se ampliará hasta el 
31 de octubre de 2024. La medida se aplica a todas las carteras, incluyendo Micro, Pequeñas 
Medianas Empresas (MIPYMES). Según estimaciones de Fitch Ratings, las pérdidas económicas 
causadas por el huracán Otis ascienden a más de 16 mil millones de dólares. 
 
Planean tomar ahorro de cuentas inactivas 

(2024-04-12, Elizabeth Albarrán, El Sol de México, . 1,12)  

Morena presentó una iniciativa de reforma que permitiría al gobierno tomar recursos de los fondos 
de pensiones para complementar la pensión de los trabajadores. La propuesta crearía el Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, financiado con recursos de cuentas inactivas de Afores y del 
Infonavit. El presidente López Obrador aseguró que no se tocarán los recursos de las Afores y 
que la iniciativa busca corregir el error de Zedillo en la administración de los sistemas de 
pensiones. Sin embargo, esta propuesta ha generado preocupación sobre la transparencia y el 
acceso del gobierno a los fondos de ahorro para el retiro. 
 
Proyecta BC Tianguis Turístico binacional 

(2024-04-12, Berenice Luna, La Razón de México, . 1,20)  

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, se muestra entusiasmada por 
recibir la próxima edición del Tianguis Turístico, que se celebrará en 2025. La cercanía de la 
región con Estados Unidos permitirá que el evento sea binacional, con la presencia de 
touroperadores de ambos países. El objetivo es atraer también a touroperadores de Canadá. La 
llegada de turistas estadounidenses a México ha aumentado en los últimos años, superando las 
cifras previas a la pandemia por Covid-19. Además, la gobernadora está creando un nuevo 
producto turístico en el Valle de Guadalupe, similar a Val Quirico en Tlaxcala. 
 
Recibe Baja California estafeta para ser sede del Tianguis Turístico 

(2024-04-12, Especial, Reporte Índigo, . 8)  
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El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, entregó la estafeta al Gobierno de Baja 
California, liderado por Marina del Pilar Ávila, para ser la sede del Tianguis Turístico 2025. El 
evento se llevará a cabo en la ciudad de Tijuana del 28 de abril al 1 de mayo del próximo año. 
Baja California es una región ideal para la promoción turística sustentable, con una ubicación 
estratégica en la frontera con Estados Unidos y una extensa costa en el Pacífico. Se espera la 
participación de 10 mil asistentes, con una derrama económica aproximada de mil 380 millones 
de pesos. 
 
La otra batalla 

(2024-04-12, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

La Suprema Corte de Justicia de México declaró constitucional el etiquetado frontal de 
advertencia en alimentos y bebidas, pero las empresas siguen buscando evitar cumplir con esta 
normativa. Aún queda pendiente la votación de un amparo colectivo promovido por varias 
empresas alimentarias. La obesidad es un problema de salud pública en México, y se atribuye 
en parte al consumo de alimentos ultraprocesados promovidos por la industria alimentaria. 
 
La ABM alerta por iniciativas peligrosas 

(2024-04-12, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1,14)  

El presidente de la Asociación de Bancos de México, Julio Carranza, considera peligrosa la 
iniciativa de concentrar los fondos para el retiro de personas mayores de 70 años en un 
Fideicomiso del Bienestar, ya que desvía la certidumbre y confianza para los inversionistas. 
Además, señala que limitar a los jueces en materia de amparo también pone en riesgo la 
certidumbre jurídica en el país. Carranza enfatiza la importancia de mantener las reglas y generar 
confianza para atraer inversiones y garantizar un crecimiento económico. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Iniciativa de reforma a la Ley de Amparo viola la Constitución: Coparmex 

(2024-04-12, Lilia González, El Economista, . 31)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado la iniciativa de 
reforma a la Ley de Amparo propuesta por el senador Ricardo Monreal, calificándola de 
"regresiva" y en violación de la Constitución. La propuesta limita la posibilidad de que los órganos 
jurisdiccionales otorguen una suspensión provisional o definitiva con efectos generales en los 
juicios de amparo, lo que restringe la facultad de los jueces para otorgar la suspensión de un acto 
con efectos generales. Coparmex argumenta que esta reforma pone en riesgo los derechos 
colectivos y la eficacia de las resoluciones judiciales, y restringe la discrecionalidad judicial. El 
sector patronal del país se opone a esta iniciativa, considerando que sería una regresión en la 
materia. 
 
Coparmex le dice no a Monreal: IP se opone a modificaciones a la Ley de amparo 

(2024-04-12, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se opone a la iniciativa de 
reforma de los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo, promovida por el senador Ricardo 
Monreal. Según la Coparmex, esta reforma es "regresiva" y viola la Constitución, poniendo en 
riesgo la libertad de expresión y los derechos fundamentales. La iniciativa limita la posibilidad de 
que los órganos jurisdiccionales otorguen una suspensión provisional o definitiva con efectos 
generales, lo que amenaza la eficacia de las resoluciones judiciales y restringe la discrecionalidad 
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judicial. La Coparmex argumenta que el juicio de amparo es un recurso legal para impugnar leyes 
y actos administrativos que vulneren los derechos fundamentales, y que esta iniciativa limitaría 
esta facultad. 
 
Coparmex rechaza propuesta de reforma a la Ley de Amparo por ser anticonstitucional 
(2024-04-12, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su oposición a 
la propuesta de reformar los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo y su ley reglamentaria, 
argumentando que esta medida es anticonstitucional y podría propiciar abusos de autoridad. La 
Coparmex afirma que la propuesta del senador Ricardo Monreal busca limitar la capacidad de 
los órganos jurisdiccionales para otorgar suspensiones provisionales o definitivas con efectos 
generales en los juicios de amparo contra leyes expedidas por el Congreso de la Unión o los 
estados, lo que restringiría la facultad de los jueces y afectaría la eficacia de las resoluciones 
judiciales. El sindicato patronal subrayó la importancia de que cualquier modificación a la Ley de 
Amparo se enfoque en garantizar el respeto de los derechos humanos y de la sociedad en su 
conjunto, promoviendo la ampliación y profundización de las garantías de derechos en lugar de 
regresiones. 
 
Janecarlo Lozano facilitará apertura de negocios en la GAM; busca prevenir delitos 

(2024-04-12, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Janecarlo Lozano, candidato de la candidatura común "Seguiremos Haciendo Historia" para la 
alcaldía Gustavo A Madero, se reunió con representantes de la Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en la demarcación. Durante la reunión, 
Lozano prometió simplificar los trámites para emprender un negocio y crear una ventanilla única 
para facilitar todos los trámites en un solo lugar. También anunció la creación de una Dirección 
General de Fomento Económico en la alcaldía, para promover apoyos y estímulos a cooperativas 
y pequeñas y medianas empresas. Además, prometió instalar 12 mil cámaras de vigilancia para 
prevenir delitos y aumentar la seguridad en la zona. Estas propuestas fueron celebradas por los 
restauranteros, quienes destacaron los beneficios de las medidas propuestas. Lozano también 
se ha reunido con representantes de la COPARMEX, comprometiéndose a combatir la extorsión 
mediante la clausura de negocios. 
 
Rechaza COPARMEX afirmaciones de Fernández Noroña 

(2024-04-12, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Coparmex, liderada por José Medina Mora, ha negado las afirmaciones de Gerardo Fernández 
Noroña sobre su producción de materiales de difusión específicos sobre programas sociales. La 
Confederación ha aclarado que es una de las muchas organizaciones aliadas del INE para 
promocionar el voto y replica los contenidos digitales del Instituto sin modificarlos. La Coparmex 
ha rechazado cualquier tipo de intromisión en el proceso electoral y ha afirmado que no está a 
favor ni en contra de ningún partido o candidato. 
 
Reformas a la Ley de Amparo violan derechos humanos y permiten abuso de autoridad 

(2024-04-12, Redacción, Mega Urbe (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su rechazo a la 
iniciativa de reforma a la Ley de Amparo presentada por el Senador Ricardo Monreal Ávila. La 
propuesta, que busca limitar la facultad de los jueces para otorgar la suspensión de un acto con 
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efectos generales, es considerada contraria a los principios fundamentales establecidos en la 
Constitución y una regresión en la protección de los derechos humanos. La Coparmex enfatiza 
la importancia de preservar la integridad del sistema jurídico y evitar que las reformas sean 
influenciadas por intereses políticos, y pide que cualquier modificación a la Ley de Amparo se 
enfoque en cuestiones jurídicas para garantizar el respeto de los derechos humanos y de la 
sociedad en su conjunto. 
 
Coparmex se opone a modificaciones a la Ley de amparo 

(2024-04-12, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se opone a la iniciativa de 
reforma de los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo, promovida por el senador Ricardo 
Monreal, calificándola como regresiva y violatoria de la Constitución. La Coparmex argumenta 
que esta reforma limita la posibilidad de otorgar una suspensión provisional o definitiva con 
efectos generales en los juicios de amparo, lo que amenaza la eficacia de las resoluciones 
judiciales y restringe la discrecionalidad judicial. La iniciativa también busca limitar la facultad de 
los jueces para otorgar la suspensión de un acto con efectos generales. La Coparmex considera 
que esta reforma viola gravemente la Constitución, pone en riesgo la libertad de expresión y 
atenta contra el resguardo frente a los abusos de autoridad. 
 
Empresarios de Coparmex tienen confianza en suministro de agua en zona sur de 
Tamaulipas 

(2024-04-11, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su confianza 
en que las autoridades responsables del suministro de agua en la región puedan abastecer a la 
población con menos de 50 centímetros de agua y evitar la intrusión de agua salada. Pedro 
Granados, miembro de la COPARMEX, ha destacado la importancia de las costaleras en el Dique 
Camalote para contener los niveles del sistema lagunario y evitar la entrada de agua salobre. El 
sector empresarial también ha realizado videos de concientización para promover el consumo 
responsable del agua. Se espera que las lluvias a finales de mayo y principios de junio aumenten 
los niveles de las lagunas y mitiguen los efectos del estiaje. 
 
En entrevista, Jorge López, actuario, experto en pensiones y representante de la 
COPARMEX ante la CONSAR, habla sobre la iniciativa de MORENA para las afores en 
México (Parte 2). 
(2024-04-11, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Jorge López, actuario, experto en pensiones y representante de la COPARMEX 
ante la CONSAR, habla sobre la iniciativa de MORENA para las afores en México (Parte 2). Jorge 
mencionó que hay varias opiniones respecto a esta iniciativa, sobre todos negativas. Comentó 
que el IMSS, ISSSTE e INFONAVIT ya tienen iniciativas de reforma, impulsados hace algunas 
semanas por AMLO, pero ahora ha llegado una más para el sistema de pensiones. Dijo que es 
inaceptable que los fondos de la gente que ha trabajado en su vida, tengan que ser transferidos 
al Gobierno Federal para destinarlos posteriormente a las Pensiones del Bienestar. Resaltó que 
habrían muchas extracciones de los fondos, no hay viabilidad en esta iniciativa. 
 
Coparmex rechaza propuesta de reforma a la Ley de Amparo 

(2024-04-11, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se opone a la iniciativa de 
reforma de los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo, argumentando que pone en riesgo los 
derechos colectivos y la eficacia de las resoluciones judiciales. La iniciativa limita la posibilidad 
de que los órganos jurisdiccionales otorguen una suspensión provisional o definitiva con efectos 
generales en los juicios de amparo contra leyes emitidas por el Congreso de la Unión o de los 
Estados. Esto amenaza la eficacia de las resoluciones judiciales y restringe la discrecionalidad 
judicial.  
 
La Coparmex rechazó la iniciativa de reforma a la de amparo de nuestra constitución, 
presentada por el senador del partido de MORENA Ricardo Monreal Ávila. 
(2024-04-11, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

La Coparmex rechazó la iniciativa de reforma a la de amparo de nuestra constitución, presentada 
por el senador del partido de MORENA Ricardo Monreal Ávila. Ya que pone en riesgo los 
derechos colectivos, la eficacia de las resoluciones judiciales y restringe la discrecionalidad 
judicial. 
 
Oposición impugnará acotación de amparo; debate en el Senado 

(2024-04-12, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior (Sitio), )  

La minoría de senadores en el Senado ha acordado presentar una acción de inconstitucionalidad 
contra la reforma en materia de amparo que aprobará Morena la próxima semana. Según los 
senadores de oposición, la reforma contraviene la Constitución al modificar las facultades del 
juzgador para conceder la suspensión de un acto reclamado, lo que perjudica a las minorías del 
país. Organizaciones como la Coparmex también han expresado su preocupación por la reforma, 
argumentando que es contraria a los principios fundamentales establecidos en la Constitución y 
restringe la discrecionalidad judicial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Asalto al amparo 

(2024-04-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El gobierno de López Obrador ha aprobado modificaciones a la Ley de Amparo que debilitan la 
facultad de los tribunales para desechar normas inconstitucionales. Estas modificaciones 
permiten que una norma inconstitucional se siga aplicando a todos, excepto a aquellos que hayan 
obtenido suspensiones. Esto es inaceptable ética y jurídicamente, ya que restringe el acceso a 
la justicia a aquellos que no pueden pagar un juicio de amparo y permite al gobierno promulgar 
leyes inconstitucionales. Esta medida es un intento del presidente de debilitar los derechos 
constitucionales de los mexicanos. Además, el gobierno busca apropiarse de los fondos de las 
Afores no reclamados para obtener dinero. 
 
Historias de NegoCEOs // El affaire AMLO-Sheinbaum y una revancha 

(2024-04-12, Mario Maldonado, El Universal, . 12)  

Los choques entre Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum no son nuevos, pero el 
último, después del debate presidencial, indica un distanciamiento. Sheinbaum, quien había sido 
una discípula obediente, comenzó a tomar decisiones después de recibir el bastón de mando de 
López Obrador. Sin embargo, sus decisiones han sido enmendadas por el presidente, lo que ha 
generado tensiones. A pesar de esto, Sheinbaum continúa planteando sus propuestas y 
delineando su camino hacia la presidencia, a pesar de las molestias de López Obrador. 
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Análisis Superior // Panama Papers 

(2024-04-12, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha escrito un manual para entender las elecciones presidenciales 
en México, destacando la importancia de la información precisa y la necesidad de combatir la 
desinformación. En particular, se ha enfocado en el tema de los Panama Papers, argumentando 
que invertir en paraísos fiscales no es necesariamente un delito, sino que la falta está en no pagar 
impuestos. Se menciona la supuesta participación de Claudia Sheinbaum en los Panama Papers, 
pero se afirma que es una mentira y que ella no tiene relación directa con esa inversión. Además, 
se critica la iniciativa de crear el Fondo del Bienestar, argumentando que genera incertidumbre y 
pérdida de confianza en los afores. También se cuestiona la decisión de regresar la convención 
bancaria a Acapulco debido a la lenta recuperación de la infraestructura y la inseguridad en la 
zona. 
 
Desde el Piso de Remates // Reforma de pensiones: entre confusiones y mentiras 

(2024-04-12, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La iniciativa de reforma presentada por los diputados de Morena, Ignacio Mier y Angélica 
Cisneros, que implicaría la expropiación de las cuentas de ahorro y vivienda de los trabajadores 
mayores de 70 años, ha recibido críticas por parte de la oposición y de ciudadanos. El presidente 
López Obrador aseguró que no se tocarán las afores de nadie, pero la propuesta no distingue 
entre cuentas activas e inactivas, lo que podría afectar a los trabajadores que siguen trabajando 
a los 70 años. La Asociación de Bancos de México anunció que ampliará el plazo para el pago 
de créditos bancarios a los clientes afectados por el huracán Otis en Acapulco y Coyuca de 
Benítez, Guerrero. 
 
Veranda // El Tianguis del "metaverso"  
(2024-04-12, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

El empresario Antonio Cosío fue reconocido por el presidente Andrés Manuel López Obrador por 
reconstruir el hotel Las Brisas después del huracán Otis. Sin embargo, Cosío afirma que la 
llegada de huéspedes a los hoteles de Grupo Brisas ha disminuido en los primeros tres meses 
de este año, atribuyendo esto al aumento de la competencia a nivel mundial y la falta de 
promoción de la marca país. Por otro lado, la Asociación de Secretarios de Turismo de los 
Estados (Asetur) lanzó su lema para la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur) en 2025, 
con el concepto "México te conquista".  
 
Bitácora Del Director // La última carcajada del lopezobradorismo 

(2024-04-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El gobierno de la autodenominada Cuarta Transformación en México está acelerando la 
aprobación de reformas legislativas antes de las elecciones de junio, con el objetivo de dejar su 
agenda establecida antes de que el próximo presidente asuma el cargo. Las reformas propuestas 
incluyen cambios a las leyes de amparo y de amnistía, y la creación de un fondo para el pago de 
pensiones. Sin embargo, estas reformas han sido criticadas por su posible inconstitucionalidad y 
por su falta de claridad sobre quiénes se beneficiarían de la ley de amnistía. Además, el uso de 
fondos de ahorro privados para pagar pensiones ha generado preocupación por la falta de 
recursos públicos para cumplir esta promesa. 
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Activo Empresarial // ¿Por qué con el ahorro de los pensionados? ; Santander entiende, 
también por sucursales 

(2024-04-12, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Los legisladores de Morena en México han propuesto la creación de un Fondo de Pensión del 
Bienestar, financiado por las cuentas inactivas de trabajadores mayores de 70 años. El objetivo 
del fondo es proporcionar una jubilación equivalente al promedio salarial en el IMSS, que es de 
16,400 pesos mensuales. Sin embargo, esta propuesta ha sido criticada por ser una expropiación 
del ahorro de los trabajadores. Por otro lado, Santander invertirá 1,150 millones de pesos para 
remodelar 100 sucursales y crear un "entorno minimalista de espacios flexibles" para adaptarse 
a las preferencias de los clientes. 
 
Cuenta Corriente // ¿Está sudando el dinero en las afores?  
(2024-04-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La propuesta de los diputados de Morena, Ignacio Mier e Ivonne Cisneros, de prescribir los fondos 
de pensiones a los 70 años es considerada expropiatoria, ya que los recursos depositados en 
fondos no se agotan y menos cuando se trata de cuentas inactivas. Estos recursos, que se 
estiman en 38 mil millones de pesos, están siendo transferidos a la Tesorería del IMSS para 
financiar las jubilaciones generales, según los voceros. Sin embargo, existe un desconocimiento 
general sobre qué sucede con estos fondos y cómo se constituye la reserva en los institutos de 
seguridad social. Además, la propuesta de transferir los fondos al Fondo de Pensiones para el 
Bienestar (FPB) no incluye los saldos estimados del Infonavit. 
 
Duda Razonable // Claudia y los migrantes 

(2024-04-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Claudia Sheinbaum, candidata a la reelección como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
repitió en el debate presidencial la postura del presidente López Obrador sobre el problema 
migratorio, argumentando que la disminución de la migración depende de que los 
estadounidenses les den dinero a los países expulsores. Sin embargo, esta postura es del 
pasado, ya que la migración que llega a México es más variada, incluyendo a personas de China 
y Ecuador. El tema de la migración y la militarización de la operación migratoria son problemas 
graves que no pueden ser solucionados con ocurrencias o frases atractivas. 
 
Día Con Día // El dilema de junio 

(2024-04-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La elección de junio en México ha pasado de ser una elección entre la continuidad o el cambio 
de las políticas públicas de la llamada 4T a ser una elección entre cambiar o no de Constitución. 
El edificio constitucional propuesto por López Obrador y su candidata representa un cambio 
profundo en el régimen político del país, hacia un hiperpresidencialismo de partido hegemónico 
que puede someter a los otros poderes de la Unión y a los ciudadanos. Además, se están 
procesando leyes para suspender los efectos del derecho de amparo y para dar al Presidente 
facultad de indulto discrecional a delincuentes. 
 
En Privado // El aviso de AMLO a Claudia 

(2024-04-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador no atendió el debate del domingo, lo que sugiere que no lo vio o no 
le prestó atención. Al día siguiente, criticó a su candidata, Claudia Sheinbaum, por defender sus 
logros de gobierno. López Obrador reclamó el protagonismo del debate, que ahora es para 
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Sheinbaum, su posible sucesora. A menos de seis meses de terminar su gobierno, López 
Obrador parece estar resistiéndose a ceder el poder. Además, su popularidad ha disminuido, 
pasando del segundo al tercer lugar mundial. En otras noticias, el gobierno planea reformar las 
Afores para incluir los 40 mil millones de pesos que los mayores de 70 años no han reclamado. 
También se ha propuesto un proyecto para que el Poder Judicial no pueda fallar contra obras de 
gobierno, lo que probablemente será rechazado por la Corte. 
 
En Petit Comité // La dejan sola 

(2024-04-12, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)  

La candidata a la presidencia de México por la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl 
Gálvez, ha sido criticada por su falta de apoyo de los partidos de la coalición y por no presentar 
propuestas concretas durante un debate reciente. A pesar de su carácter ciudadano y su 
popularidad como senadora, Gálvez ha luchado por ganar impulso en la campaña. Se sugiere 
que la coalición opositora no ha podido organizar una alternativa creíble a la candidata de 
Morena, Claudia Sheinbaum, y que Gálvez ha sido abandonada por los panistas, al igual que 
Josefina Vázquez Mota en 2012. Se espera que se realicen cambios en el equipo de campaña 
de Gálvez para mejorar su estrategia y aumentar su apoyo. 
 
Ricos y Poderosos // Accendo, largo y sinuoso camino 

(2024-04-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

El proceso de liquidación del banco Accendo, que fue revocado en 2021 por operar fuera de las 
normas regulatorias, enfrenta obstáculos legales que impiden el pago a organismos públicos 
acreedores por alrededor de 3 mil millones de pesos. El Instituto para la Protección al Ahorro 
Bancario (IPAB) está llevando a cabo el proceso de liquidación judicial, pero los litigios 
presentados por los acreedores están retrasando el pago. Entre los acreedores gubernamentales 
están la Secretaría de Finanzas Públicas de Hidalgo, el gobierno de Puebla y los Servicios de 
Salud de Veracruz. El IPAB espera que el proceso legal se resuelva para poder realizar los pagos 
correspondientes. 
 
Corporativo // Educación ambiental 
(2024-04-12, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La Universidad Autónoma Metropolitana campus Azcapotzalco ha firmado un acuerdo con 
Ecología y Compromiso Empresarial (ECOCE) y Centros de Reciclaje Recupera para desarrollar 
un programa de educación ambiental, con el objetivo de concienciar a los estudiantes sobre la 
importancia de la separación de residuos, especialmente empaques PET y flexibles. Este 
programa se implementará en el campus y se espera que se replique en otras instituciones de 
educación superior. Por otro lado, el Fideicomiso de Turismo de Los Cabos (Fiturca) y 25 socios 
comerciales están trabajando para convertir a Los Cabos en un destino turístico sostenible, 
priorizando la calidad sobre la cantidad de visitantes. Además, la Asociación de Bancos de 
México (ABM) ha logrado que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) amplíe por 
seis meses más las facilidades para diferir el pago de capital e intereses de créditos a los clientes 
afectados por el Huracán Otis. 
 
La Quinta Transformación // Nahle, a un tris de perder Veracruz. 
(2024-04-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  
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Rocío Nahle, secretaria de Energía de México, ha sido vinculada a empresas relacionadas con 
contratos millonarios en obras y proyectos, incluyendo la refinería de Dos Bocas. Su suegra, 
Maribel Hoyos Peña, es socia de Grupo Huerta Madre, empresa controlada por el empresario 
Manuel Santandreu. Además, la familia Quintanilla Hayek ha recibido contratos de Pemex por un 
total de 593.6 millones de pesos. 
 
Estrictamente Personal // Persecución a periodistas 

(2024-04-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha lanzado una persecución sistemática 
contra medios y periodistas críticos, utilizando tácticas de intimidación y difamación. A través de 
sus mañaneras, López Obrador ha atacado a periodistas como Carlos Loret, Ciro Gómez Leyva 
y Joaquín López-Dóriga, acumulando cientos de menciones negativas contra ellos. Esta 
persecución no se limita a la retórica, sino que incluye espionaje telefónico, seguimiento físico, 
revisión de cuentas bancarias y revelación pública de ingresos y propiedades. A pesar de esto, 
los periodistas y medios han resistido, pero muchos han tenido que cruzar el Rubicón y enfrentar 
las consecuencias. 
 
Coordenadas // El fondo de la reforma en materia de pensiones 

(2024-04-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La iniciativa de reforma a las leyes del IMSS, del ISSSTE y del Infonavit, para usar una parte de 
los recursos de las Afores para financiar el Fondo de Pensiones para el Bienestar, ha causado 
desconcierto. La propuesta busca transferir los recursos de los trabajadores que no hayan 
iniciado trámites para obtener una pensión al Fondo de Pensiones del Bienestar, pero se asegura 
que los recursos queden en cuentas individuales para su devolución si se reclaman. Sin embargo, 
existe el temor de que esta reforma sea solo un primer paso hacia un cambio radical en el sistema 
de pensiones en la próxima administración. 
 
La Gran Depresión // El Presidente quiere más, mucho más dinero 

(2024-04-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

El régimen actual en México utiliza la proyección para culpar a otros de sus propias acciones, 
desviando la atención de sus propias fallas y malgastando dinero público en proyectos sin 
supervisión. Se ha presentado como un logro la recuperación de dos billones de pesos de actos 
de corrupción, pero en realidad se trata de reasignaciones arbitrarias para proyectos 
mayoritariamente opacos. El gobierno federal ha consumido recursos públicos para financiar 
gastos desmedidos y descontrolados, mientras que los programas del Bienestar se han 
convertido en fuentes de corrupción. El presidente López Obrador busca garantizar pensiones 
universales con recursos de las subcuentas de retiro y vivienda de los mayores de 70 años, 
confiscando recursos privados para fines presidenciales. 
 

TREN MAYA 
 
La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, dijo que los recursos de cuentas no 
reclamados es solo una parte la que se va a utilizar para financiar el fondo de pensiones. 
(2024-04-12, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, dijo que los recursos de cuentas no 
reclamados es solo una parte la que se va a utilizar para financiar el fondo de pensiones. 
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Renace con Tren Maya 

(2024-04-12, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 3)  

El secretario de Turismo de Campeche, Mauricio Arceo Piña, ha destacado el papel del Tren 
Maya en la promoción del estado como destino turístico. Arceo Piña ha elogiado la visión de la 
gobernadora Layda Sansores para impulsar el desarrollo y promoción de Campeche, 
aprovechando la conectividad proporcionada por el Tren Maya. Campeche ha experimentado un 
crecimiento en el sector turístico desde la pandemia, superando los objetivos establecidos. Arceo 
Piña ha señalado que Campeche ofrece una amplia variedad de atracciones, incluyendo el recién 
remodelado Centro Histórico de la ciudad de Campeche, tres Pueblos Mágicos y el Barrio Mágico 
de San Román. El Tren Maya ha sido descrito como el "producto estrella" de Campeche, 
proporcionando una herramienta de conectividad que ha sido muy necesaria para el estado. 
 
Se corrige daño en cenote del tramo 5 del Tren Maya 

(2024-04-12, Redacción, Basta, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador admitió que un cenote en el Tramo 5 Sur del Tren 
Maya fue contaminado debido a un accidente, pero aseguró que ya se está trabajando para 
remediar la situación. López Obrador también aseguró que la afectación en la sección 5 Sur es 
un caso aislado y que el proyecto del Tren Maya es completamente sustentable. La Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) está realizando una investigación para 
determinar las causas y responsabilidades del incidente. 

El Economista (sitio),  
 
Admite AMLO daño en cenote por Tren 

(2024-04-12, Antonio Baranda, Reforma, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador admitió por primera vez la contaminación de un 
cenote en Quintana Roo debido a la construcción del Tren Maya. Aunque se ha evidenciado daño 
ambiental en otros cenotes, cavernas y ríos subterráneos, López Obrador argumentó que fue un 
accidente aislado y que se está remediando. Activistas han alertado sobre un derrame de 
cemento en mantos acuíferos bajo el Tren Maya entre Cancún y Tulum. 

La Jornada, El Universal, Índice Politico (sitio), EdoMex 101.3 Ultra,  
 
El Stand del Tren Maya permite hacer un recorrido virtual por todas sus estaciones y 
atracciones. 
(2024-04-11, Guadalupe Contreras, Vianey Fernández, Carla Contreras, Canal 11 Once, )  

El Stand del Tren Maya permite hacer un recorrido virtual por todas sus estaciones y atracciones. 

 
AIFA 

 
Lufthansa alista vuelos de Europa a Tulum 

(2024-04-12, Sara Cantera, El Universal, . 25)  

La aerolínea alemana Lufthansa será la primera en volar al nuevo Aeropuerto Internacional de 
Tulum a partir de diciembre. La aerolínea ha experimentado una alta demanda de vuelos a nivel 
mundial, con muchas personas que no han viajado en dos o tres años debido a la pandemia de 
Covid-19. Actualmente, Lufthansa opera 20 vuelos semanales desde Alemania a México, 
transportando aproximadamente mil pasajeros diarios. La aerolínea también transporta carga a 
varios aeropuertos mexicanos, incluyendo el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Sin 
embargo, los pasajeros prefieren aterrizar en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
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(AICM) debido a la falta de conectividad del AIFA con la Ciudad de México y otros destinos 
populares en el país. Lufthansa está trabajando con aduanas en el AIFA para agilizar el 
procesamiento de la carga. 

El Universal (sitio), 107.9 Horizonte, El Universal (sitio),  
 
Se reactivan molestias por obras del Suburbano 

(2024-04-12, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )  

Los residentes de la colonia 10 de junio en Tultepec, México, están preocupados por la 
introducción de gas natural cerca de la ampliación del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Alegan que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones 
y Transportes (SICT) no ha cumplido con los acuerdos realizados en las mesas de trabajo. Los 
vecinos temen que la falta de pasos peatonales y vehiculares los deje encerrados una vez que 
se complete la obra. También están esperando la construcción de un puente peatonal que han 
solicitado desde hace casi un año. Los residentes se quejan del tráfico vial y la falta de agua en 
varias ocasiones. 

El Universal,  
 
Aeroméxico abrirá 14 rutas de vuelo a causa del nearshoring en el país 

(2024-04-12, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), )  

Aeroméxico y Delta Air Lines planean abrir 14 nuevas rutas aéreas en el primer trimestre de 2024, 
lo que representará un crecimiento del 30% de las operaciones conjuntas. Esto se debe a la 
relocalización de empresas o nearshoring, que ha llevado a la apertura de nuevas rutas entre 
México y Estados Unidos. Entre las nuevas rutas se encuentran Atlanta-Monterrey, Atlanta-Bajío, 
y una nueva ruta desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a McAllen, Texas. 
Además, se prevé que para julio de este año, Aeroméxico y Delta Air Lines comiencen a operar 
vuelos entre Atlanta y el AIFA. 

El Financiero,  
 
QRoo: boom de nuevos vuelos de Aeroméxico, Volaris y Viva 

(2024-04-12, M. A., Reportur.mx (Sitio), )  

La delegación quintanarroense en el Tianguis Turístico de México 2024 ha confirmado que 
Quintana Roo tendrá más vuelos de Aeroméxico, Volaris y Viva Aerobus. Aeroméxico operará 
dos vuelos diarios desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hacia Tulum a partir 
del 2 de mayo, ampliando la conectividad del nuevo aeropuerto. Volaris tendrá dos vuelos nuevos: 
uno de McAllen a Cancún y otro de Guadalajara a Tulum. Viva Aerobus anunció un vuelo diario 
entre el AIFA y Chetumal. Aerus también anunció nuevas rutas entre Cancún, Cozumel, 
Chetumal, Chichén Itzá y Mérida para mayo próximo. Además, la gobernadora Mara Lezama se 
reunió con directivos de Last Minute W Group Europe y Hopper para explorar nuevas 
oportunidades comerciales e inversión estratégica en Quintana Roo. También se reunió con 
directivos de W2M, que ha experimentado un crecimiento en pasajeros que salen de España y 
Portugal hacia Quintana Roo. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Esencia de Mujer // Rocío Nahle, la broker del año 

(2024-04-12, Yazmín Alessandrini, 24 Horas, . 14)  
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En el tercer mercado electoral del país, Veracruz, con 5.9 millones de potenciales, sufragantes, 
las cosas no le pintan nada bien a la zacatecana Norma Rocío Nahle García, pues conforme 
transcurren los días a la abanderada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la 
gubernatura de esa entidad le salen más propiedades que a un nopal. Y es que a la extitular de 
la Secretaría de Energía (Sener), quien a su vez también fue la responsable de una de las obras 
faraónicas del sexenio, la cara-carísima refinería de Dos Bocas, ubicada en Paraíso, Tabasco y 
la cual aún todavía no refina nada de nada, su aspiración política se le está viniendo abajo porque 
eso de la austeridad republicana nomás no se le da. A ella y a su esposo, el ingeniero mecánico 
José Luis Peña Peña, les gusta vivir y vivir muy bien. Les encantan los lujos y los excesos. A 
pesar de que el santo patrono de las causas cuatroteras los ha conminado a alejarse del 
aspiracionismo y a vivir únicamente con un par de zapatos y un billete de 200 pesos en la cartera. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
La Quinta Transformación // Nahle, a un tris de perder Veracruz. 
(2024-04-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Rocío Nahle, secretaria de Energía de México, está casada con José Luis Peña Peña, quien está 
siendo investigado por extorsión. Maribel Hoyos Peña, suegra de Nahle, es socia de Grupo 
Huerta Madre, una empresa que ha obtenido contratos millonarios en obras y proyectos, 
incluyendo la refinería de Dos Bocas. La familia Quintanilla Hayek, cercana a Nahle, ha recibido 
contratos por 593.6 millones de pesos de Pemex. Por otro lado, Televisa ha reestructurado su 
deuda de 10 mil millones de pesos con la ayuda de BBVA, Santander y Scotiabank. La compañía 
utilizará los fondos para pagar deudas existentes. Por último, el gobierno de Martí Batres enfrenta 
un problema legal-ambiental relacionado con el antiguo tiradero de basura Bordo Poniente, que 
se había planeado convertir en un sistema de captura de biogás. 

El Heraldo de México (sitio),  
 
Desbalance 

(2024-04-12, Desbalance, El Universal, . 25)  

Es una realidad que Pemex está cerrando la llave a sus exportaciones de crudo maya, el más 
pesado que extrae y el que más produce, dan cuenta las cifras de la Administración de 
Información de Energía de Estados Unidos. Pero nos cuentan que esto puede generar 
problemas, pues si bien se debe al arranque de pruebas en la refinería de Dos Bocas, que lleva 
la filial Pemex Transformación Industrial (Caín), las exportaciones realmente son lo que 
compensa los resultados de la petrolera. El tema es que en refinación sólo hay pérdidas, pero en 
Pemex Exploración y Producción (Abel) sí hay ganancias y un precio internacional al alza. Lo que 
preocupa en el sector es que ahora una “mate” a la otra, y que quien realmente reciba los daños 
sean las finanzas públicas y el manejo de deuda de la firma encabezada por Octavio Romero 
Oropeza. 

El Universal (sitio),  
 
Propiedades de Rocío Nahle generan cuestionamientos a su campaña por gubernatura 
de Veracruz 

(2024-04-11, Redacción, La Lista (sitio), )  

La exsecretaria de Energía, Rocío Nahle, ha sido cuestionada por la adquisición de propiedades 
durante su tiempo en el gobierno federal, incluyendo una casa de 425 metros cuadrados en el 
fraccionamiento El Country, uno de los más lujosos en Villahermosa, Tabasco, y un departamento 
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en San Pedro Garza García, Nuevo León. Estas propiedades fueron adquiridas mientras estaba 
a cargo de la construcción de la Refinería de Dos Bocas, cuyo presupuesto original de 8 mil 
millones de dólares ha aumentado a 17 mil millones de dólares y aún no está terminada. Además, 
se le acusa de ser dueña de una propiedad en el fraccionamiento El Dorado en Boca del Río, 
Veracruz, valorada en 50 millones de pesos, que está a nombre de su sobrina y otra propiedad 
en el mismo fraccionamiento a nombre de su esposo. Nahle ha declarado que la propiedad en El 
Dorado es rentada, aunque no ha proporcionado documentos que lo demuestren. 
 

SICT 
 
Realizan la SICT y la Embajada de Estados Unidos taller de ciberseguridad 

(2024-04-11, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), en colaboración con la 
Embajada de Estados Unidos de América en México y el Instituto Nacional de Estándares y 
Tecnología, ha organizado un taller sobre ciberseguridad. El evento, que se lleva a cabo los días 
10 y 11 de abril, tiene como objetivo compartir experiencias y buenas prácticas en la 
implementación de marcos de ciberseguridad. Se enfatiza la importancia de la adopción de 
marcos de ciberseguridad para proteger los activos tecnológicos de las instituciones y 
organizaciones, así como la necesidad de generar sinergias multisectoriales para una mejor 
comprensión, implementación y difusión de herramientas y técnicas de ciberseguridad. Participan 
profesionales del sector público, privado y académico de ambos países. 

Portal Automotriz (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Reporte Índigo (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Las reformas de AMLO que ha tirado la Suprema Corte, esto sabemos 

(2024-04-11, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

Los legisladores de Morena, el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, buscan 
cambios en la Ley de Amparos para evitar que las reformas del presidente sean declaradas 
inconstitucionales por los jueces. Esto se ha dado en casos como la reforma a la Ley Eléctrica, 
que fue impugnada y declarada inconstitucional por la SCJN. En total, el 34% de las 36 iniciativas 
enviadas por López Obrador han quedado en comisiones de la Cámara de Diputados, incluyendo 
la reforma energética y la reforma electoral. 
 
¿Revancha de la CFE? Comisiones de San Lázaro dan visto bueno a reforma eléctrica de 
AMLO 

(2024-04-11, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

La iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) fue 
aprobada por la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, con 15 votos a favor y 10 en 
contra. Esta reforma busca fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el mercado 
energético, otorgándole una mayor relevancia en comparación con los actores privados. La 
reforma propone cambios en los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución, incluyendo elevar a 
rango constitucional el acceso a la energía eléctrica como un derecho humano. La reforma ha 
sido cuestionada y enfrenta desafíos legales, incluyendo un amparo aprobado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en 2024, que declaró inconstitucional la reforma de 2021. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
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Municipio y ayuntamiento II 
(2024-04-12, Redacción, Milenio (sitio), )  

El ayuntamiento es un órgano colegiado integrado por el presidente, regidores y síndicos. Los 
asuntos municipales los decide el ayuntamiento por mayoría de votos; el presidente tiene un voto 
y en casos de empate voto de calidad; él es el órgano ejecutivo de las resoluciones del cabildo. 
El ayuntamiento tiene facultades reglamentarias, administrativas y de impartición de justicia 
tratándose de infracciones a la reglamentación municipal. En las materias de su competencia 
destacan las siguientes: Gobierno: formular, aprobar y publicar los bandos de policía y gobierno; 
los reglamentos de la administración; y el Plan de Desarrollo Municipal. Administración: crear las 
dependencias de la administración centralizada, desconcentrada y paramunicipal. Nombrar 
secretario del ayuntamiento, tesorero, contralor y demás funcionarios. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-12, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*El candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, dijo que Xóchitl Gálvez es una víctima de los 
dirigentes que conforman la coalición Fuerza y Corazón por México. *La candidata de la coalición 
Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, apuntó que no habrá déficit financiero de llegar 
a la Presidencia de la República, así como el potenciar al Infonavit. *Xóchitl Gálvez, candidata de 
la coalición Fuerza y Corazón por México, cuestionó la iniciativa de Morena sobre el tema de las 
Afores. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
¿Cuál es la agenda de los presidenciables sobre grupos vulnerables? 

(2024-04-11, Redacción, Once noticias (sitio), )  

Luego del Primer Debate Presidencial, las opiniones no tardaron en cuestionar quién había 
ganado el cara a cara entre Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por Fuerza y Corazón por 
México; Claudia Sheinbaum Pardo, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, y Jorge Álvarez 
Máynez, abanderado de Movimiento Ciudadano (MC). Al abrir su participación en el programa 
'Contraversus', Gabriela Cuevas, vocera de Claudia Sheinbaum, refrendó la opinión de la mayoría 
de las encuestas al asegurar que Sheinbaum fue la vencedora del debate. En tanto, Enrique de 
la Madrid Cordero, coordinador del Plan de Gobierno de Xóchitl Gálvez, celebró que la candidata 
opositora tuviera la capacidad de transmitir durante el debate, las principales críticas al Gobierno 
actual. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
En Punto 

(2024-04-12, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

Durante un foro organizado por líderes de las cámaras empresariales de Puebla, solo hombres 
tuvieron el privilegio de acompañar a los candidatos al gobierno del estado en el presídium. Entre 
los organizadores estuvieron Héctor Alberto Sánchez Morales, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Gustavo Vargas Constantini, líder de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), y otros representantes de cámaras empresariales. Esta 
falta de representación de las mujeres en la cúpula empresarial demuestra una falta de 
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comprensión de la necesidad de equilibrar la integración de género. Además, los reporteros y 
fotógrafos que cubrían el evento fueron relegados a un espacio pequeño sin mesas ni sillas para 
trabajar durante más de cuatro horas. Esta falta de consideración por parte de los líderes 
empresariales demuestra su insensibilidad hacia las mujeres y los profesionales de los medios 
de comunicación. 
 
Propone Chertorivski inversión de 300 millones 

(2024-04-12, Eduardo Cedillo, Reforma.com (sitio), )  

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, se 
reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir su 
propuesta de inversión pública de 300 millones de pesos. Chertorivski destacó la importancia de 
la inversión pública bien hecha para estimular y multiplicar la inversión privada. Entre sus 
propuestas se encuentra la expansión de la Línea 2 del Metro para llegar a Xochimilco y Milpa 
Alta, la expansión de la Línea 4 hasta el Edomex, y la creación de una Línea 14 del Metro que 
cruzaría por toda la Avenida Insurgentes. También propuso un programa para evitar fugas de 
agua en la Ciudad, mejorando así el servicio a Alcaldías como Iztapalapa. Chertorivski enfatizó 
la necesidad de un sistema de planeación estructurado y completo, incluyendo el Instituto de 
Planeación y el Plan General de Desarrollo Urbano. 

24-Horas.mx (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Canal 11 Once, El Universal (sitio), El Debate SIN (sitio), Canal 150 El Financiero 
Bloomberg, Milenio (sitio), Excélsior (Sitio), Once noticias (sitio), Canal 120 Milenio, El Sol de México (sitio), Canal 21 Capital 
21, Imagen Radio CDMX (sitio), Canal 40 Adn, Canal 11 Once, Canal 4 Foro TV, La Crónica de Hoy (sitio), La Lista 
(sitio), Ovaciones (sitio), 24 Horas, Milenio Diario, Ovaciones, Excélsior, El Sol de México, El Universal, Telediario 
(Sitio), Metro, Reforma, El Universal (sitio),  
 
Realiza UTNL Feria de Reclutamiento y Estadías 2024 

(2024-04-12, Agencias, Líder Web TAM (Sitio), )  

La Universidad Tecnológica de Nuevo Laredo organizó la Feria de Reclutamiento y Estadías 
2024, en la que participaron 16 empresas y dos organismos empresariales, incluyendo la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El evento tuvo como objetivo conectar a 
jóvenes egresados con empresas locales que buscan empleados, y permitir a los estudiantes por 
egresar realizar sus prácticas en estas empresas. Más de 800 alumnos participaron en el evento, 
que ofreció diversas vacantes en áreas como la construcción. La CMIC, por ejemplo, busca atraer 
a jóvenes al sector de la construcción, que ha experimentado un crecimiento del 10% en la 
ciudad. 

CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), Notigape TAMPS (sitio),  
 
Inflación derrumbó a la industria de la construcción: pequeños empresarios  
(2024-04-12, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 18)  

La inflación superior al 4.42% ha afectado a la industria de la construcción en México, con un 
aumento de hasta el 38% en el precio de algunos materiales entre 2022 y 2024. Esto ha llevado 
a un aumento en los costos de grava, arena y tabiques, así como en la mano de obra. Los 
contratistas ahora deben pagar entre un 20% y un 30% más por el trabajo, lo que ha llevado a la 
cancelación de proyectos de construcción. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha advertido que la inflación ha golpeado severamente al sector, con 
aumentos de hasta el 25% en los productos de construcción. 
 
Ofrecen premios por acudir a votar 
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(2024-04-12, Almaquio García, El Heraldo de México, . 10)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y empresas constructoras 
ofrecen un día adicional de sueldo a los trabajadores que acudan a votar el 2 de junio. Además, 
otras empresas, como OXXO y la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera, ofrecerán café 
y descuentos a los votantes. José Medina Mora Icaza, presidente de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), confirmó que habrá diferentes incentivos para promover 
la participación electoral. Estas iniciativas buscan reducir el abstencionismo entre la ciudadanía. 

El Heraldo de México (sitio),  
 
Acusa violencia en vías de Jalisco 

(2024-04-12, Adriana Luna, El Heraldo de México, . 23)  

El candidato a senador por la alianza PAN-PRI-PRD en Jalisco, Francisco Ramirez Acuña, ha 
denunciado haber sido interceptado por criminales durante su campaña electoral en carreteras 
de la entidad. Acuña ha criticado al gobierno federal por la falta de seguridad y la desaparición 
de centros de capacitación policial en Jalisco y otros estados. Propone educar a los mandos 
policiales, asegurarles un buen salario y una casa habitación, y garantizar becas educativas para 
sus hijos. Acuña se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
y el Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara (CCPGJ). Marko Cortés, presidente nacional 
de Acción Nacional, denunció que Acuña fue detenido por grupos delictivos durante su gira de 
campaña. 
 
Comité de Damas CMIC invitan al Juguetón ¡Dibujemos sonrisas! 2024 

(2024-04-11, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y su Comité de Damas están 
organizando el Juguetón 2024 para celebrar el Día del Niño y llevar alegría a niños en situación 
de vulnerabilidad. Los juguetes recolectados serán entregados a niños de Padres y Compadres, 
de la iglesia Santa Teresita de Jesús y los que estén internados en el Hospital General. La CMIC 
ha hecho un llamado a la comunidad para donar juguetes nuevos o en buen estado, aportaciones 
monetarias, dulces o piñatas. El centro de acopio se encuentra en las oficinas de la CMIC en 
Mazatlán. 

Línea Directa TAMPS (sitio),  
 
El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, declaró que 
la educación en México es la única vía para construir un país de igualdad y 
oportunidades. 
(2024-04-11, Maricarmen Téllez, 107.9 Horizonte, )  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, declaró que la 
educación en México es la única vía para construir un país de igualdad y oportunidades de 
desarrollo, pero comentó que necesita más atención a la infraestructura pública de las escuelas. 
Destacó que ante la Cámara de la Industria de la Construcción que aumentará el presupuesto en 
infraestructura en 100 mil millones de pesos anuales. 
 
Empresarios de la construcción instan a candidatos a desmilitarizar la obra pública 

(2024-04-11, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán, Raúl 
Monforte González, señaló la importancia de discutir la realización de obras públicas por parte 
del Ejército en las mesas de diálogo con los candidatos a legisladores federales, gobernadores y 
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la presidencia de la República. Monforte González argumentó que esta decisión debe ser tomada 
de manera democrática y no impuesta, para evitar perjudicar intereses particulares. Además, 
destacó la necesidad de que las principales obras de la administración federal, como el Tren 
Maya y la refinería de Dos Bocas, se realicen con materiales de buena calidad, se terminen a 
tiempo y se cumpla con la ley. Por otro lado, Monforte González mencionó que las campañas 
políticas no representan un obstáculo para la ejecución de obras, ya que las licitaciones continúan 
y participan las mejores propuestas. 
 
Criminales retienen al exgobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña 

(2024-04-11, Redacción, Regeneración (Sitio), )  

El exgobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, ha sido privado de su libertad por 
miembros de grupos criminales, según informó el líder del Partido Acción Nacional (PAN), Marko 
Cortés Mendoza. Cortés exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador y al gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro, que resuelvan el problema. El exgobernador, actual candidato al Senado, 
había denunciado previamente que fue retenido por presuntos miembros del crimen organizado 
en Jalisco. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) había informado 
que Ramírez Acuña asistió a un evento el miércoles 10 de abril. Videos circulantes muestran al 
exgobernador denunciando su retención por supuestos criminales. 

Cambio 22 YUC (sitio),  
 
Capacitan a constructoras para evitar caer en llamadas de extorsión 

(2024-04-11, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria para la Construcción (CMIC) en Mexicali ha llevado a cabo 
capacitaciones para prevenir intentos de extorsión en el sector de la construcción. Durante el 
2023, se registraron numerosas llamadas de extorsión a empresas afiliadas a la CMIC. En 
respuesta a esta situación, la CMIC se acercó a la Dirección de Seguridad Pública Municipal 
(DSPM) para abordar el tema. Desde entonces, no se ha reportado ningún caso de extorsión. Sin 
embargo, se han brindado capacitaciones para que los agremiados sepan cómo reportar los 
números telefónicos desde los que se realiza el intento de extorsión. 
 
Buscan estrategias para cobrarle a AH 

(2024-04-11, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Cámara Nacional de Comercio (CANACO) convocó a una reunión informativa sobre el 
concurso mercantil de Altos Hornos de México (AHMSA), con la participación de abogados 
especializados en materia mercantil. Se discutieron los pros y contras de los convenios 
concursales propuestos por AHMSA y la Minera del Norte. Los acreedores tienen hasta el 15 de 
abril para aprobar o rechazar el convenio. Los acreedores reconocidos en primer término y 
subordinados, así como los acreedores con garantía, deben manifestarse. Hasta la fecha, solo 
los acreedores de la CMIC, la Canaco y Coparmex han manifestado su posición. 
 
Se perdió la transparencia en la obra pública federal: Lupita 

(2024-04-11, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

La candidata al Senado por el PAN, Lupita Murguía, se reunió con constructores de la CMIC para 
discutir la necesidad de destinar más recursos a las entidades federativas para obras públicas e 
infraestructura. Murguía enfatizó que en este sexenio se ejerció solo el 2.8% del PIB en obras 
públicas, lo que representa un deterioro de las condiciones de vida de los mexicanos. Además, 
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planteó su convicción de que las obras federales deben ser realizadas por constructores, en lugar 
de distraer al Ejército Mexicano. 
 
Albañiles, obligados a cobrar menos por su trabajo en Coatzacoalcos ¿cual es el 
motivo? | VIDEO 

(2024-04-11, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

Los trabajadores de la construcción en la región han aceptado salarios bajos debido a la falta de 
inversiones en obras. Los ayudantes de albañil ganan alrededor de 2,500 pesos por semana, 
mientras que los maestros de obra ganan alrededor de 3,500 pesos. Sin embargo, las empresas 
argumentan que no tienen suficiente presupuesto para pagar salarios más altos. Los trabajadores 
están solicitando un salario de 5,000 pesos para los maestros de obra y alrededor de 3,500 pesos 
para los ayudantes, pero las empresas se niegan a proporcionarlos. Han firmado un convenio 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para presionar a las 
autoridades a que las obras y proyectos sean desarrolladas por compañías locales y que los 
trabajadores sean beneficiados. Solo mil de los más de 3,000 albañiles agremiados al sindicato 
están actualmente trabajando en una obra. 
 
Buscan empresarios hacer cumplir el derecho a seguridad 

(2024-04-11, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) presentará una queja ante la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) por la violación del derecho de los ciudadanos a la seguridad. En 
un pronunciamiento conjunto, las cámaras y asociaciones empresariales exigieron a las 
autoridades que atiendan el problema de la inseguridad, que ha aumentado en la región. Los 
representantes empresariales subrayaron que la violencia ha aumentado, afectando la actividad 
productiva y la calidad de vida de los habitantes. El pronunciamiento fue respaldado por 
representantes de varias asociaciones empresariales, incluyendo CMIC. 
 
Estas fueron las actividades de Sheinbaum, Gálvez y Máynez del 11 de abril 
(2024-04-11, Redacción, Noticias IMER (Sitio), )  

El candidato a la presidencia de Movimiento Ciudadano, Jorge Máynez, afirmó que la educación 
en México es la única vía para alcanzar un país de igualdad y oportunidades. Señaló que las 
condiciones del modelo educativo actual no lo permiten porque existe un abandono en el 
mantenimiento de las escuelas. En reunión con estudiantes de la Universidad Popular Autónoma 
de Puebla anunció que, en caso de llegar a la presidencia, incrementará el presupuesto en 
infraestructura a 100 mil millones de pesos. El 50 por ciento se destinará al mantenimiento de los 
planteles educativos. "No hay manera de que una niña o un niño desarrolle capacidades con ese 
nivel de infraestructura. El problema de la infraestructura pública en este país es que se abandona 
el mantenimiento de los parques, hospitales, escuelas y carreteras porque la lógica de la política 
es pagar los favores de quien te financia una campaña, con nueva obra pública, no con obra de 
mantenimiento. Dije ante la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción que vamos 
a aumentar el presupuesto a la infraestructura en 100 mil millones de pesos anuales y que el 
50% de ese gasto va a ser para el programa más ambicioso de infraestructura educativa para 
que las escuelas sean un espacio seguro para aprender". 
 
"Yo no los voy a desconocer" dice Lalo Rivera a empresarios al cierre del diálogo con 
candidatos del CCE 
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(2024-04-12, Redacción, Exclusivas Puebla PUE (sitio), )  

Lalo Rivera, candidato a la gubernatura de Puebla por la Coalición 'Mejor Rumbo para Puebla', 
participó en el Diálogo con Candidatos 2024 organizado por el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE). Durante el evento, Rivera destacó su experiencia como Presidente Municipal de la capital 
poblana y propuso la creación de una 'Comisión Permanente Estatal' para encontrar soluciones 
trabajando en equipo. También se comprometió a impulsar el desarrollo económico, mejorar la 
infraestructura urbana y de conectividad, y fortalecer la seguridad pública. En el panel también 
estuvieron presentes representantes de la CMIC, Canaco Puebla, Coparmex Puebla y Canacintra 
Puebla. 

35mm Puebla PUE (sitio), Noticias Tehuacán PUE (Sitio), Carlos Martín Huerta PUE (sitio), Enlace Noticias PUE (Sitio),  
 
Fuerza y Corazón Por México, proyecto de gobierno abierto, plural y democrático: PRI 
(2024-04-12, Redacción, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

La presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigail Arredondo Ramos, se reunió con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), liderada por Óscar Hale 
Palacios. Arredondo destacó que la coalición Fuerza y Corazón Por México es un proyecto de 
gobierno abierto y democrático que atiende las necesidades de la gente. Adicionalmente, 
compartió las propuestas de la coalición en materia de desarrollo urbano, movilidad, combate a 
la corrupción y transparencia. 

Publimetro (sitio), Plaza de Armas QRO (sitio), Okey Querétaro QRO (sitio), Noticiero Panorama Queretano QRO 
(sitio), Informativo de Querétaro QRO (sitio),  
 
BOSQUEJOS 12/04/24 

(2024-04-12, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Julio César Mercado, 
reveló en entrevista para nuestro medio que la CMIC ha mantenido recientes reuniones con los 
miembros del Fideicomiso del Centro con el objetivo de explorar posibles proyectos para 
revitalizar la obra estancada en la intersección de las calles 11 y Niños Héroes, ubicada en el 
corazón de la ciudad de Chihuahua, conocida localmente como 'El pantano del Centro'. 

La Paradoja CHIH (sitio),  
 
Se reúne Jessica Ortega con empresarios de la construcción 

(2024-04-12, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

La candidata a la Gubernatura de Morelos por la coalición "Movimiento Progresa", Jessica 
Ortega, se reunió con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), presidida por Armando Núñez Iragorri. Durante la reunión, se discutió el impacto de la 

inseguridad en el sector empresarial y la economía del estado. Ortega presentó su proyecto de 
gobierno, basado en cinco ejes, incluyendo el combate a la inseguridad. La candidata enfatizó 
que no tiene compromisos con nadie más que con la ciudadanía y que su proyecto no involucra 
penas de 500 años de cárcel, a diferencia de otros proyectos políticos. 
 
InVersiones 

(2024-04-12, Redacción, Milenio (sitio), )  

Será hoy cuando cámaras empresariales e industriales como Canacintra Morelos, Coparmex, 
Canaive, ADIEM, CMIC del estado de Morelos se sumarán a la "Firma del Acuerdo por la 
Reactivación Económica", lo curioso es que el pacto va con la candidata de oposición Lucy Meza 
Guzmán. Los grupos camarales están enojados, pues sostienen que durante 2023 la entidad tuvo 
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una contracción de 0.8% y sufrió la pérdida de 5 mil hectáreas de cultivo de maíz, sorgo y 
cacahuate debido a la actual sequía. 
 
Reviviría una APP's el 'Pantano del Centro' 
(2024-04-11, Alan Martínez, La Paradoja CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, representada 
por su presidente Julio César Mercado, ha mantenido reuniones con el Fideicomiso del Centro 
para revitalizar la obra estancada en la intersección de las calles 11 y Niños Héroes, conocida 
como 'el pantano del centro'. Se están considerando diversas opciones, destacando las 
Asociaciones Público Privadas (APP's), en las que los empresarios aportarían fondos para la 
construcción y recibirían una concesión para recuperar la inversión. Este modelo es viable en el 
contexto económico actual de Chihuahua y ha sido exitoso en otros estados, como 
Aguascalientes. Los proyectos de APP buscan aumentar el bienestar social y la inversión en el 
país, siendo un esquema complementario a la obra pública tradicional. Este enfoque podría 
dinamizar la economía local y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. 
 
Empresas incentivarán voto en la juventud 

(2024-04-11, Arturo Arellano, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El Consejo Empresarial Metropolitano de Xalapa, en colaboración con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción y otras asociaciones empresariales, promoverá el voto entre los 
jóvenes en las próximas elecciones. La iniciativa privada de la región Capital, con el apoyo del 
Organismo Público Local Electoral y la Junta Local del Instituto Nacional Electoral, se unirá a los 
árbitros electorales locales y federales para fomentar la participación de los jóvenes en la 
democracia. 
 
Urgen empresarios: arreglen carreteras 

(2024-04-11, Redacción, Mural JAL (sitio), )  

Representantes de la Iniciativa Privada (IP) de Jalisco urgieron a retomar el mantenimiento de 
las carreteras federales, pues consideran que usar autovías deterioradas aumenta la inseguridad 
y los costos de traslado de mercancías, y se pierde competitividad. MURAL publicó que menos 
del 20 por ciento de las carreteras a cargo del Gobierno federal en la entidad se encuentran en 
buenas condiciones, de acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Jalisco. 

 
 
Propone Dorantes más infraestructura 

(2024-04-11, Redacción, El Sol de San Juan del Río (sitio), )  

Agustín Dorantes Lámbarri y Guadalupe Murguía Gutiérrez, candidatos al Senado de la 
República de la coalición Fuerza y Corazón por México, se comprometieron a representar al 
sector de la construcción en Querétaro, defendiendo sus intereses. Durante una reunión con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), se discutió la necesidad de 
aumentar el gasto en obras e infraestructura y mejorar la transparencia en las asignaciones de 
obra pública federal. Guadalupe Murguía destacó la importancia de licitar las asignaciones 
públicas en lugar de adjudicarlas directamente, y criticó la asignación de obras al Ejército 
Mexicano, que carece de las capacidades necesarias para llevar a cabo proyectos de 
construcción. Agustín Dorantes enfatizó la importancia de la transparencia en los procesos de 
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licitación y la necesidad de que el gobierno federal cumpla con sus compromisos financieros con 
los estados. Óscar Hale Palacios, Presidente de la CMIC, entregó propuestas del sector de la 
construcción, que incluyen la creación de un banco de proyectos y la transferencia de 
responsabilidades de construcción de las fuerzas armadas a empresas constructoras 
especializadas. 
 
Reporta CMIC crecimiento positivo durante primer trimestre 2024 

(2024-04-11, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

El sector de la construcción en Querétaro ha experimentado un incremento en sus operaciones 
durante el primer trimestre del año, a pesar de ser un año electoral, según Óscar Hale Palacios, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el estado. A nivel 
nacional, el sector ha experimentado un crecimiento del 6.5%, mientras que en Querétaro el 
crecimiento ha sido del 3.7%, según el INEGI. Se espera que el sector de la construcción cierre 
el año con un incremento anual del 8%. El empleo en la construcción también ha aumentado, con 
65 mil personas empleadas en el sector. 
 
Presentan a CMIC estrategia para garantizar el abastecimiento de agua potable 

(2024-04-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) de Chihuahua presentó a la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) su Programa de Agua Potable, Drenaje y 
Tratamiento (Proagua) 2024. Este programa tiene como objetivo mejorar la infraestructura y el 
suministro de agua potable en el estado, beneficiando a 13 municipios. La JCAS busca que 
Chihuahua siga siendo un punto atractivo para la inversión y el crecimiento. En 2022, el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) ubicó a Chihuahua en el 
primer lugar nacional en infraestructura hídrica. La Junta Municipal de Agua y Saneamiento 
(JMAS) también recibió la certificación ISO 9001:2015, garantizando la calidad de los servicios 
que ofrece. 

Reportacero (Sitio), La Opción CHIH (sitio), El Puntero CHIH (sitio), Noticias al día CHIH (sitio),  
 
Se reúnen Lupita Murguía y Agustín Dorantes con CMIC Delegación Querétaro 

(2024-04-11, Redacción, Sin Permiso QRO (sitio), )  

La candidata del PAN, Lupita Murguía, y el candidato Agustín Dorantes, se reunieron con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro para discutir las 
preocupaciones del sector. Los constructores expresaron su preocupación por el bajo gasto en 
obras e infraestructura y la falta de transparencia en las asignaciones de obras públicas. Los 
candidatos se comprometieron a trabajar en el Senado para representar al sector de la 
construcción, defendiendo sus causas y alzando la voz. También se discutió la necesidad de 
mejorar la salud, la educación y la seguridad, así como la transparencia en los procesos de 
licitación del Gobierno Federal. Óscar Hale Palacios, presidente de CMIC Querétaro, entregó las 
propuestas del sector de la construcción a los candidatos. 

Vota Querétaro QRO (sitio), La de Hoy QRO (Sitio),  
 
Jessica Ortega quiere ser la primera mujer gobernadora de Morelos 

(2024-04-11, Redacción, ADN Infoma MOR (sitio), )  

Jessica Ortega, candidata a la gubernatura de Morelos por la coalición "Movimiento Progresa", 
se reunió con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
para presentar su proyecto de gobierno. En la reunión, Ortega expresó su deseo de ser la primera 
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mujer gobernadora de Morelos y destacó la importancia de combatir la inseguridad en el estado. 
Armando Núñez Iragorri, Presidente de la CMIC, manifestó su respaldo a Ortega y entregó una 
carta compromiso con la CMIC. 
 
Ante el rezago en infraestructura, CMIC Puebla propone un banco de proyectos a 50 años 

(2024-04-11, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) ha propuesto a los 
candidatos a la gubernatura de Puebla la creación de un banco de proyectos para impulsar la 
obra en el estado. El presidente del organismo, Gustavo Vargas Constantini, señaló que México 
se encuentra en el lugar 54 de 140 países en desarrollo de infraestructura, debido a la baja 
inversión pública. Puebla, una de las entidades más afectadas por la falta de inversión en 
infraestructura, solo recibirá el 1.7% de la inversión pública total en este rubro. Vargas Constantini 
propone la creación del Banco de Proyectos de Infraestructura del Estado para impulsar 
proyectos estratégicos viables y con visión a futuro. 
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